

Pressemitteilung der Stadt Gerlingen

4. September 2024

60 Jahre Städtepartnerschaft mit der französischen Stadt Vesoul: Eine ganz besondere Freundschaft

Gründung der Städtepartnerschaft und Engagement der letzten 60 Jahre

Heutzutage kann man sich nicht mehr vorstellen, dass der damalige Schritt, eine deutsch-französische Partnerschaft einzugehen, kein einfacher war. Manch einer sagte damals sogar, es sei ein gewagtes Experiment. 1962 hielt der französische Staatspräsident General Charles de Gaulle im fünfzehn Kilometer von Gerlingen entfernten Ludwigsburger Schlosshof seine legendäre "Rede an die Deutsche Jugend". Daraus resultierten 1963 die Elysee-Verträge, die den Grundstein der deutsch-französischen Freundschaft legten. Dennoch blieb die Skepsis gegenüber einer erfolgreichen deutsch-französischen Freundschaft. Das Misstrauen und die Wunden der vorausgegangenen Kriege waren auch 17 Jahre nach Ende des zweiten Weltkrieges noch groß.

"So waren nicht alle bereit, diesen Schritt aufeinander zu zugehen. Doch inmitten dieser Zeit des Wiederaufbaus gab es in Gerlingen und Vesoul mutige Menschen, die an eine andere Zukunft glaubten. Menschen, die die Hand ausstreckten, Brücken bauten und die Versöhnung suchten", so Bürgermeister Dirk Oestringer über die Entstehung der Städtepartnerschaft.

1963 entschied der Gerlinger Gemeinderat mit Bürgermeister Wilhelm Eberhard einstimmig das Zustandekommen einer Partnerschaft mit einer französischen Stadt. Danach ging alles ganz schnell. Im gleichen Jahr erfolgte die erste Kontaktaufnahme mit dem damaligen Vesouler Bürgermeister Pierre Renet. Schon ein Jahr später unterzeichnete man die Partnerschaftsurkunden am 24. Mai 1964 in Gerlingen sowie am 21. Juni 1964 in Vesoul und besiegelte die Freundschaft mit einzigartigen Feiern in beiden Städten. So war die Geburtsstunde einer innigen deutsch-französischen Freundschaft geschaffen.

Dieses Jahr blicken beide Städte auf 60 Jahre voller gemeinsamer Erlebnisse und Freundschaft. Sie ist das lebendige Beispiel dafür, dass die Vision von



Pressemitteilung der Stadt Gerlingen

4. September 2024

Charles de Gaulle Wirklichkeit geworden ist. Deutsche und Franzosen haben nicht nur die alte Feindschaft hinter sich gelassen, sondern eine tiefe und nachhaltige Freundschaft aufgebaut.

Über die Jahre haben sich die verschiedensten partnerschaftlichen Aktionen etabliert. Angefangen bei den traditionellen Schüleraustauschen der beiden Städte, die mittlerweile fest zu einem normalen Schuljahr dazugehören. Die Kirchen der beiden Städte pflegen seit langen Jahren wertvolle Kontakte. Auch die Feuerwehren waren seit Beginn der Städtepartnerschaft ein fester Bestandteil des Partnerschaftsprogramms. Weitere Verflechtungen finden sich bei den Vereinen beider Städte. So freuen sich beispielsweise im sportlichen Bereich der Gerlinger Schwimmverein, die KSG Gerlingen und die Tischtennisund Fußballfreunde auf die wertvollen Begegnungen mit den Freunden aus unseren Partnerstädten, die beispielsweise beim traditionellen Gerlinger Solitudelauf nicht mehr wegzudenken wären. Im musikalischen Bereich pflegen die beiden Stadtkapellen von Vesoul und Gerlingen einen engen Austausch. "Blumen für die Freundschaft" – die Freunde unseres Obst-, Wein- und Gartenbauvereins mit den Freunden aus Vesoul zaubern seit über 10 Jahren wunderschöne gemeinsame Blumenbeete auf beiden Seiten.

Programm anlässlich des 60-Jahr-Jubiläums von Donnerstag, 05.09., bis Sonntag 08.09.2024

Im Mai 2024 wurde das besondere Jubiläum bereits mit einem Festprogramm in Vesoul mit dem Beisein von Gerlinger Vertreterinnen und Vertreter gefeiert. Auch in Gerlingen fanden das Jahr über bereits verschiedene Aktionen und Veranstaltungen organisiert durch die Kirchen und Vereine statt. Anlässlich des anstehenden Straßenfestes findet von 5. September bis 8. September 2024 ein Jubiläumsprogramm in Gerlingen statt.

Ein besonderes Ereignis im Rahmen der Jubiläumsfeier stellt der **Stafettenlauf** dar. Über **30 Läuferinnen und Läufer aus Vesoul und Gerlingen starten am Donnerstag, 05.09.2024 erstmals in Vesoul**. Teilnehmen wird ebenfalls ein Läufer aus der englischen Partnerstadt Seaham. Innerhalb von zwei Tagen werden die Teilnehmerinnen und Teilnehmer 340 Kilometer bis nach Gerlingen



Pressemitteilung der Stadt Gerlingen

4. September 2024

zurücklegen und passend zur Eröffnung des Straßenfestes am Samstag, 07.09.2024, eintreffen.

Ein Zwischenstopp wird es in der französischen Stadt Straßbourg geben. Anlässlich des besonderen Jubiläums wird am Freitag, 06.09.2024 eine Delegation aus Gerlingen, Vesoul sowie der englischen Partnerstadt Seaham im Europäischen Parlament von MdEP Prof. Dr. Andrea Wechsler sowie dem ehemaligen MdEP und Vizepräsidenten sowie Gerlinger Mitbürger Rainer Wieland empfangen. Hier werden die Bürgermeister beider Städte zum 60-Jahr-Jubiläum erneut die Partnerschaftsurkunden zwischen Gerlingen und Vesoul vertraglich unterzeichnen sowie verdiente Personen in der Städtepartnerschaft feierlich geehrt. Auf die Mitreisenden wartet im Anschluss noch ein Ausflugsprogramm mit Stadtführung in Straßbourg. Am Freitag, 06.09.2024, findet um 20:00 Uhr im Anschluss ein feierlicher Empfang im Beisein aller Vertreterinnen und Vertreter aus beiden Städten in der Gerlinger Jahnhalle statt.

Die Kunstausstellung "Kunst verbindet Städte" im Gerlinger Rathaus stellt ein weiterer Programmpunkt des Jubiläums dar. Die Ausstellung zeigt Kunstwerke von Künstlerinnen und Künstlern aus allen drei Partnerstädten Vesoul, Tata und Seaham sowie von Künstlerinnen und Künstlern aus Gerlingen. Eröffnet wird die Ausstellung am Samstag, 07.09.2024, um 13:30 Uhr im Sitzungssaal des Gerlinger Rathauses.

Am Sonntag, 08.09.2024 findet um 10:00 Uhr ein Ökumenischer Gottesdienst zum Straßenfest mit ökumenischem Chor anlässlich des 60-jährigen Städtepartnerschaftsjubiläums mit Vesoul in der Petruskirche (Kirchstraße 44) mit Pfarrerin Beck statt.